



飛躍の年です 期待できそう!!

川北中学校の皆さん

# しべつ議会だより

12月定例会

第137号

平成23年2月1日

行政報告	久留米大学医師派遣の継続	2
	古多様小中学校の閉校	3
一般質問	葬儀の70%が町外	4～5
決算審査	環境対策は町民と共有	6～7
委員会の動き	どうする秋サケ不漁対策	8～9



# 久留米大学から 来年度以降も医師派遣を ～金澤瑛町長の行政報告～

久留米大学への  
医師派遣

今井も10月31日から11月2日は私と北田謙長、大野亮院長、永井事務長の4人で医学部の内科、外科の主担当医師を随時、市を本町への医師派遣をお願いした。大学側にあつては、医師への入局者が減り続けた厳しい現況下であるが、本町への派遣について理解を得、来年度以降も同じく厳しい現況下であるが、本町へが大きい。来年で医師も本町に赴任して15年になる。派遣をやめてその改

キラリ工場の  
自立と自立て

平成18年度など、標準町職がいる者を除くと、「共同作業所・キラリ工場」を立ち上げ4年が経過



3分の1に満づ、平成24年度には廃止が予定されてしまう。

法人化し、24年度から新たな事業をスタートさせることになり、自分で向かう元気で運営している。

工場の運営は、開設費約100万円以内、毎年約100万円と算かれた神田金は繰り立てられる状況だ。

運営助金が当初申請の3分の1に満づ、平成24年度には廃止が予定されてしまう。

地盤調査実績

本年は来年以降の開拓による基礎調査を共回三者を中心企業の石丸資源開拓会で行つた。同社が設立の中でも「最も有力候補

ひなわやれ選んでくれ」との評判を立ててその改

おねいじれで「既出トヨタ車両販売」の工場跡地を購入して、現在は新規開拓のための準備が進んでおり、来年は新規開拓を開始する。



11月末の機械搬入費用の発表によると、TOPP統括の県内の影響額は農業用連業機を含むで2、570億円、農田はおじてち2万一千人が職を失ひ、この試算が出ており畠耕業を取つて、耕地面積は減少して、約3.6%の63、663ヘクターンとなつておおきな影響を及ぼす

水産業

水先どに田舎からの八ヶ岳タマゴや「アマノイモ」など、地元産業の活性化が期待される。

11月品目をひとつ減らした今年の秋から定期的に運ばれ、前年比で水先どは、6、614トン、金額では22億6、400万円で1、300万円増じた。

許さない状況。2回にわたり開催されたNEDO主催の「地域連携育成講習会」の参加者の中でも、武佐田地区の有

人で、他の販売額も合4、000万円と概測」において、本町はもう少し改善した生産状況となる。

また「TOPP開拓」は、牛産額は前年同期比6%減の2億9、780万円。その他の販売額も合4、000万円と概測」において、本町はもう少し改善した生産状況となる。



## 補正予算の主なもの

(単位:千円)

項目	金額	内 容
過疎地域自立促進特別事業	59,100	H24年実施予定の防災行政無線整備、一部に過疎債
社会福祉協議会補助金	1,076	人件費
国民健康保険繰出金	6,474	人事異動による人件費、田舎負担金等精算などの財源調査
へき地保育園設入	518	茶志骨みどり保育園ストーブ2台
川北連児童館費	524	臨時職員経費
農地制度実施円滑化事業	2,000	データベース整備全額道経費



### 古多瀬小中学校 平成23年度で閉校

\* \* 教育行政監視書 \* \*

11月15日は古多瀬町内  
会連合会長及びPTA  
会長から挨拶して「平

成23年度(平成24年3月  
31日)をもって閉校した  
大正5年簡易教育所と

い」という結論に至った  
して閉校し昭和41年には

古多瀬小中学校

11月15日は古多瀬町内  
会連合会長及びPTA  
会長から挨拶して「平  
成23年度(平成24年3月  
31日)をもって閉校した  
大正5年簡易教育所と  
い」という結論に至った  
して閉校し昭和41年には

現校舎が建てられ、児童  
生徒数もピーク時213  
名を数えていたが、現在  
は小学生17名、中学生6  
名となりました。  
今後、川北小学校、川  
北中学校への統合に向か  
いながら、教育委員会と  
しては地域の意向を尊重  
する。

●メドベージエフロシア大統領の  
北方領土訪問に対する意見書

提出者 吉田浩一 理賛  
木下孝謙員

●TPP交渉への参加を  
行わないよう求めること

提出者 小川悠治 講員

●北朝鮮開発の幹細み監視と  
北朝鮮局の存続に關する意見書

提出者 木下孝謙員

臨時会11月29日の意見書

●政府の経済運営監定(EPD)の  
基本方針に対する意見書

提出者 鮎路經濟常任委員長  
木下孝謙員

意  
見  
書

●の肝炎問題の全面解決を求める意見書  
提出者 文教福祉建設常任委員長  
安達謙

(2ページより続む)  
秋サケは地域などに於いて  
最も大切な資源であり、  
秋サケ漁業の不振は  
地域経済の基盤を揺がす  
もの。資源回復や安定化に向け  
て田や道などの耕作機関  
で秋サケ資源に関するリ  
サーチ分析や対策について  
て検討をすすめているの  
で、その結果が待たれて  
いる。

ホタテ漁は12月11日現

在、前年同期の約82%に  
留まっているが、高値に  
支えられ、水揚げ高は約  
7千万円の増加となっ  
ている。

水産加工業は過去2カ  
年の原料不足を乗り切り  
3年目を迎えたが秋サケ

不漁により品薄や原料價  
格の高騰は関連産業も加  
えて大きな影響を与え、  
経営を圧迫しており、今  
後の資源回復に期待して  
いる。

# 一般質問

Q &

A

2人の議員が5項目にわたり町長に質問を行いました。

舞儀の70%が町外、  
地域の崩壊に

地域ミニコニティの  
衰退を懸念



小川悠治議員

低トヨタ車の販売・修理  
の低下に表れた。

また、高齢者や交通弱  
者に対する不便を感じ「暮  
りの安全確保」を目標に  
進める」とは由来ない。

低トヨタ車の販売・修理  
の低下に表れた。

地域力が弱くては商機  
による販賣を目標に  
進めることは由来ない。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

</div

## 鮭不漁、今年も従業員支援対策事業を

### 調査の結果、就労希望無し



千葉 元職員

結果となりた。

佐藤總社職員の歩合手当はもとより、町の経営を始め加工業など販売業

Q 今年の鮭漁が金額で23億円余りと不漁に終わつた。漁業経営者はもとより、従業員、水産加工業者、商業者など町全体

レ、20年度から2年間で2、470万円の各年度就労対策事業を実施してきた。

今年の鮭漁終了後に従業員の経済が余裕込んでしまったのである。従業員は「これが可燃物だ。従業員はもつてはいけない。2年間就効対策事業を実施してもまだ、昨年の比べ従業員が2倍の割合で減らされている。」とのような状況の年じみ効率が必要ではなじか。供給難しげ。

A 秋鮭漁は大豊漁とな

## ハサップ効果無し との新聞報道

### 一度立止まり、総括の時かも



Q わが町では、地場ハサップといふ、他にまねきれない自慢もあるが、地盤固まるも堅えて、もう一度立止まり。

A 平成11年、薩摩のイクリボーー事件の危機感から地場ハサップが立ち上がり立止まり。

ひと結果の上から」と向かってござべれたむちもつていたが、全道版新聞記事で「効果がない」と書はれた。一部漁業者が抗議を出しているが。

最近、水代など農用効果に疑問を持つ風も聞かれる。新聞報道は、水産庁補助による北大と開発団体が共同でハサップ効果を検証したとの報告である。「田オブ」というて効果は確認されたが、他の製品については効果が明確でなかった」としている。

一度立止まり、プロの田も含め総括する時かも知れない。町として、一步踏み込むための支援はしつづけ。

# 決算審査Q&A

法事等實行委員会は  
10月26日、27日、28日、11  
月4日の4日間開催され、  
次の趣旨を付して認定さ  
れました。

付  
帶  
意  
見

1 平成21年度執行事  
業の中で、事業成果が  
十分上がっていないも  
のがあることから、現  
在策定されている新生  
プラン・ステップⅡに  
掲載するなど、その対  
策を講じるとともに成  
果を上げるよう努力さ  
れたい。

要点抜粹

**A** 現年度の改編率は  
向上してじねん度の改編率の  
取扱率が低じ。この改編  
するのな。

**A** 憲議会に人が集まらないで、出向議論や意見交換の事の「いふね」についての実験をしてお終りの感想はどうですか。

**A** 金額が入るかわからない  
で事業費の町費持たせ  
方が予定どおりは回収さ  
れますので努力します。

**A** 打診は行いましたが個人の意志により断られております。13歳の提供などのためはしていません。

**労働費**  
季節労働者の各期雇用対策に参加した人数は実人數は41人です。雇用創出対策事業の成果は、  
6人の実績です。  
管内4町通年雇用促進協議会の事業参加の成

て修繕してきました。環境は良くなっているとあります。寒さ対策は万全な検討します。

**■** **新規登録** (新規登録)  
の入力状況が表示。  
**A** **新規登録** (新規登録)  
が入力済みですか。

## 衛生費

お叱ねりの刺繡は本物  
にしておる。

◎ 職員の思惑景には、  
津高校生も入っていて、  
ここ数年、改修工事をこ  
つてているが妻さ対策はど  
うか。最大収容人数は。

**A** 諸君は既に御存知のことと存るが、改築の計画はなじむか。  
**B** 茅志寺町内会議にて、改築の計画はなじむか。

**A** 亂次、整備する予定  
公園遊具の危険のための撤去後の対応は、  
あり、対応していくほか。

**A** NPO法人に協力を  
野犬・カラスの撲討  
体制は、  
じめ、その先に条例があ  
ねと願っています。

況にはありません。預金の差し押さえをしてしまいますが、帝納整理機構へも訴訟や差し押さえへの協力がなれ難い状況に陥る事か。

19年・20年・21年が2回、  
21年が現在のひいて一回  
です。

**A** 民間の介護施設が運営されるなど町内の介護ヘルパー資格者増員の対応は、

**A** にものじとかの進め  
じます。川の量は10  
年前の4分の3となり  
、サイクル率も5%から  
24%まで高まっています。  
環境対策は遅けて遅れな  
い課題であり、町民との

しべつ議会だより



# 委員会の動き

## 総務 経済

取り組みを進めていたところ  
しました。

8月2日農業環境保全

要綱を定め、8月19日以

て実施

は3回体の投票22人、職

員15人の結果37人にもの

3市役所が選ばれました。

今後の具体的な主な取

り組み

は3年続

行いました。

その後は8月30日、31日

に開催した件について動

向を報告します。

(8月30日)

○農業環境保全

平成21、22年に河川に

家畜糞尿が流入する事故

が起つ、本町は強制的か・

マツの埋漬河川をわざ

る」とから河川環境悪化

を止める、良好な環境

に改善する「」が求めら

れています。

そのため、町は7月12

日河川課・深堀に呼びか

けて3者会議協議の運び

となつました。

産業環境に關しての者

が共通の認識のうえで河

川環境の健全に務め、生

産活動に専念を怠らない

模範として掲げました。

その後は8月30日、31日

に開催した件について動

向を報告します。

(8月31日)

○町工場との意見交換会

(テーマ)

現状

●農業環境保全

●町工場との意見交換会

(テーマ)

## 文教

## 福祉

## 建設

値があひと思ひだ。

の3施設が同じ敷地に建  
設されおり、糸をつむ  
ぎ、色染めし、機械にか  
た織りこじる展示室や版  
画教室ある体験も出来な  
い。

北見市第4  
巡回協議会

グループホーム  
「だんらん」本社

株式会社恵み野介護サ  
ービスを巡回しました。

巡回への進歩は効果を上  
げており、2月一ヶ月18  
人が満床となっていました。

今後も巡回町の介護福祉  
施設を少しでも担つてい  
ます。



木クレンくるるの社での説明

## 道内行政視察

(10月20日～22日)

### 〔視察目的〕

- ①神社施設の今後の在り方について
- ②農業の体験学習について
- ③北海道伝統美術工芸について
- ④埋蔵遺跡の今後の取り組みについて

## ◆町内行政視察

(11月2日)

### ホクレンの 「くるるの社」

### グループホーム 「だんらん」訪問

〔感想〕

中学生から大人までを対象とした農業体験施設を設けた。



授業参観 英語の授業

旭川北海道伝統  
工芸の村視察

〔感想〕

生産から販売まで、子供から高齢者までふれあいを

体験し、農業や食の大切

さを部分の人口理解して

からくり施設として高い価

値があると感じた。

## 標準中学校

### 授業参観

## 道路整備の 状況視察

### 状況視察

〔感想〕

昔の技術と遡りながら、  
生徒がハンドツイで授業が  
楽しげに行われていた。

授業の合理性を考えられ  
ていて勉強力上昇するよ  
うに思われる。



常呂遺跡の森

昭和51年から52年以上  
実施活動が続けられてゐ  
り、多くの出土品が展示  
されています。今後同様に  
連携を取り遺跡登録に可  
能性を開拓をはかるとい  
うが肝要です。

本町も観光力アップと連  
携を取り新しい課題に期  
待であると感じた。

## 北見市第4 巡回協議会

### 巡回協議会

よいでした。

本年町道を完成した道  
路整備状況を視察。すべ  
ての道路が整備ある道で  
元成度の高じ出来もあり  
た。

最近買いたい物難儀といつも耳にします。町内でもね店が無くなったりが、近間で同じ物が求めは良いのですが、不足たり過ぎたり充分に思うよりは良い物がでなくなったりを防ぐならしい。

高齢者にならどくろんな面で不自由になり

1人で住む方はめりと大変な状況になると想

れます。今現在、

街の取り組みで何とか

生活をめでや、今後10

年、20年の間に何倍

わねる高齢者を支えるためには、介護費の私

たちの意識をもっと高め、困った時は「ねこい様」と頼みます。おじい様は「おじい様」

の如きの仕事や子供と一緒に参加し、楽しむ日を過ごせたいなあ思ふ。

購入であつたかと思つていてます。

今年は、中学生が8千円、大学生で2万円の

私は標準の子育てに

疑問を持っています。

それは養育資金の金額

とそれに伴う申請に必

要な種々の制約事項で

す。親ならば誰しも子

供の希望する進路、進

学の事をかなえてやり

たいと思つているはず

です。だとえ現実の生

活が厳しくても。その

あのバックアップが養

育金制度だと思います

が、しかし、高校が8

千円、大学で2万円の

日々の支給は現実での仕送りの範囲になるでしょつか。その申請のため必要な町内在住の保証人2人と、所得証明が無ければ算付しません。又、

毎年の再申請提出も必

要です。このよつなこ

とに子供たちが資格や

技術を身に付けて、は

たして将来郷土に根ざ

せるのでしょうか。

（50代女性）

## 議論室



去年「海の公園」が  
立ち上つました。開園の行事には私も孫や子供と参加し、楽しむ一日を満喫しましたが、その後度々通りを車で通過するところが度々あるのです。今年は「ハイヤン」「シングルカー」または標準車の多さには驚きました。

昨年「海の公園」が立ち上つました。開園の行事には私も孫や子供と一緒に参加し、楽しむ一日を満喫しましたが、その後度々通りを車で通過するところが度々あるのです。

（50代女性）

## 市民の声

今年「海の公園」が立ち上つました。開園の行事には私も孫や子供と一緒に参加し、楽しむ一日を満喫しましたが、その後度々通りを車で通過するところが度々あるのです。今年は「ハイヤン」「シングルカー」または標準車の多さには驚きました。

昨年「海の公園」が立ち上つました。開園の行事には私も孫や子供と一緒に参加し、楽しむ一日を満喫しましたが、その後度々通りを車で通過するところが度々あるのです。

（50代女性）

（50代女性）